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La UAEM en la prensa: 
 
Rinde el rector de la UAEM tercer informe de actividades 
Alejandro Vera Jiménez destaca la ampliación de la cobertura y matrícula universitaria "con criterios de 
calidad, pertinencia, inclusión y responsabilidad social" “Pensar y actuar éticamente es recuperar para 
nuestros jóvenes en formación un universo y un lenguaje donde el otro, esa alteridad que nos conforma como 
sujetos, no sea el enemigo, sino aquel que acogemos en su diferencia. Si pensamos y actuamos éticamente 
de acuerdo con una ética universal del ser humano, le daremos un nuevo sentido a nuestra educación 
universitaria”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
al rendir ayer su tercer informe de actividades del periodo 2014-2015 en sesión solemne del Consejo 
Universitario. El rector destacó el esfuerzo de la institución por establecer el diálogo y la solidaridad entre 
distintos sujetos y grupos sociales morelenses, y entre ellos y la Universidad. “En la perspectiva de contribuir a 
la emergencia de propuestas imaginativas para enfrentar las graves problemáticas sociales que requieren 
urgente solución en el actual momento histórico. Propuestas que necesariamente tienen que conjugar ética, 
experiencia política y utopía, experiencia histórica y contexto”. Previo al mensaje, en el auditorio Emiliano 
Zapata del Campus Chamilpa, se presentó un video con la estadística y logros que en el último año registra la 
administración central de la UAEM. Se resaltó como logros de la UAEM, la resignificación de la extensión 
universitaria, las políticas de regionalización de la oferta educativa, el diálogo intercultural, la concepción de 
nuevos programas educativos de naturaleza pluri-epistemológica e interdisciplinar, las cátedras universitarias, 
así como los llamados claustros universitarios. “Nuestra universidad se reafirma como espacio público 
democrático que reconoce y asume la alteridad como condición necesaria para transitar hacia una nueva 
educación universitaria”, señaló Alejandro Vera, al considerar un gran desafío el consolidar la autonomía y 
legitimidad universitarias, así como de las presiones originadas por recortes e insuficiencias presupuestarias. 
“La ampliación de nuestra cobertura y matrícula con criterios de calidad, pertinencia, inclusión y 
responsabilidad social, es un logro particularmente relevante”. Alejandro Vera convocó a la comunidad 
universitaria a que "hundamos nuestras raíces en lo más profundo de la sociedad, a la cual nos debemos, y 
en medio del peligro y la incertidumbre nos sumemos a esta lucha". Al concluir la presentación del informe, el 
gobernador del estado Graco Ramírez Garrido Abreu dijo: “la esencia del debate está en la universidad, como 
lo he dicho antes, con la universidad, la educación y la cultura todo, contra la universidad, la educación y la 
cultura, nada”. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/73184-
rinde-el-rector-de-la-uaem-tercer-informe-de-actividades.html 
 
UAEM hacia una nueva educación universitaria 
Alejandro Vera rinde su tercer informe de actividades 
“Nuestra universidad se reafirma como espacio público democrático, que reconoce y asume la alteridad como 
condición necesaria para transitar hacia una nueva educación universitaria”, dijo Alejandro Vera Jiménez, 
rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al rendir este 15 de junio su Tercer 
Informe de Actividades del periodo 2014-2015 en sesión solemne del Consejo Universitario, realizada en el 
auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte. “En el marco del gran desafío que constituye consolidar la 
autonomía y legitimidad universitarias, así como de las presiones originadas por recortes e insuficiencias 
presupuestarias, la ampliación de nuestra cobertura y matrícula con criterios de calidad, pertinencia, inclusión 
y responsabilidad social, es un logro particularmente relevante”, dijo Vera Jiménez. El rector destacó el 
esfuerzo de la institución por establecer el diálogo y la solidaridad entre distintos sujetos y grupos sociales 
morelenses, y entre ellos y la Universidad, “en la perspectiva de contribuir a la emergencia de propuestas 
imaginativas  para enfrentar las graves problemáticas sociales que requieren urgente solución en el actual 
momento histórico. Propuestas que, necesariamente, tienen que conjugar ética, experiencia política y utopía, 
experiencia histórica y contexto”. Resaltó como logros de la UAEM, la resignificación de la extensión 
universitaria, las políticas de regionalización de la oferta educativa, el diálogo intercultural, la concepción de 
nuevos programas educativos de naturaleza pluri-epistemológica e interdisciplinar, las cátedras universitarias, 
así como los llamados claustros universitarios. Alejandro Vera convocó a la comunidad universitaria a que 
hundamos nuestras raíces en lo más profundo de la sociedad a la cual nos debemos y, en medio del peligro y 
la incertidumbre, nos sumemos a esta lucha. Al concluir la presentación de este informe, el gobernador del 
estado, Graco Ramírez, dijo que “la esencia del debate está en la universidad, como lo he dicho antes, con la 
universidad, la educación y la cultura todo, contra la universidad, la educación y la cultura, nada”. A este 
informe asistieron Lucía Meza Guzmán, diputada presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local; Nadia 
Luz María Lara Chávez, magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del estado; Humberto Veras 
Godoy, presidente del Consorcio de Universidades Mexicanas; Roberto Villeras Aispuro, representante del 
secretario ejecutivo de la Anuies, Jaime Valls Esponda; Héctor Hernández Bringas, representante del rector 
de la UNAM, José Narro Robles; presidentes municipales, legisladores, representantes de los pueblos de 
Morelos, así como directores de unidades académicas y de investigación, docentes y comunidad universitaria.  
Capital Morelos, p.27, (UAEM). 
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Vive UAEM situación complicada: Rector 
Bajo una situación complicada y difícil para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), debido a 
sus recientes cambios presupuestales, el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez rindió su tercer informe de 
actividades. “El desarrollo de toda la infraestructura que se ha llevado a cabo en las instalaciones se suscita 
en medio de una situación económica difícil en el estado y el país, en donde ha habido muchos recortes 
presupuestales, pues ha supuesto hacer unos ajustes en la estructura y en los procedimientos y también en el 
ejercicio del gasto. Esto nos tiene en una situación difícil y complicada, nada que no se pueda resolver”, 
señaló. Por mencionar algunos logros, destaca el incremento de 50.6 por ciento de la matrícula total de la 
universidad, que la coloca a 9.4 puntos porcentuales de alcanzar la meta de incrementar la matrícula en 60 
por ciento para 2018; respecto al ciclo anterior se incrementó la matrícula en 10.3 por ciento. Asimismo, se 
gestionaron y se otorgaron 23 mil 60 becas para estudiantes de nivel medio y superior, que representa 67.8 
por ciento de comunidad estudiantil beneficiada; además de que son 507 profesores investigadores de tiempo 
completo; 25 más que en el ciclo anterior. “A tres años de gestión, la máxima casa de estudios morelense se 
ha convertido en un espacio abierto de formación, investigación y difusión de la cultura en donde, 
actualmente, existe un diálogo entre los saberes de los actores universitarios y los actores sociales para 
construir un país más libre y justo. A tres años sigue vigente el compromiso social de construir con el trabajo 
conjunto de estudiantes, profesores, trabajadores y directivos, un proyecto histórico, ético y político de una 
universidad incluyente y socialmente responsable”, informó. El entrevistado indicó que la UAEM mantiene con 
el gobierno del estado una relación de primer orden, institucional y de respeto, a fin de caminar de manera 
conjunta para fortalecer todos los programas y proyectos relacionados en el ámbito de la autonomía 
universitaria, pese a que en algunos momentos ha tenido tensiones dinámicas con otros actores políticos. 
TIENE APOYO ESTATAL El gobernador Graco Ramírez Garrido aseguró que no escatimará esfuerzos hasta 
lograr que la UAEM goce de suficiencia presupuestal, que le permita cumplir la meta de cobertura y contar con 
instalaciones de calidad para una adecuada preparación de los universitarios. Ante integrantes del Consejo 
Universitario y autoridades de los tres niveles de gobierno, Graco Ramírez destacó que la UAEM cuenta con 
una destacada planta académica que la ha colocado entre las mejores universidades del país. 
Morelos Habla, p.2 y 3, (Viviana Gutiérrez), http://www.moreloshabla.com/vive-uaem-situacion-complicada-rector-13935 
 
En tres años hemos logrado avances sustanciales: Rector 
Al presentar su tercer informe de labores, el rector de la Universidad autónoma del Estado de Morelos (UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez, reconoció avances sustanciales en materia académica y pidió a todos los sectores 
sociales respeto a la autonomíaa universitaria, así como mayor presupuesto, seguridad y gestión para hacer 
que esta casa de estudios siga consolidándose como una de las mejores del país y cumpla con el reto de 
cubrir al 100 por ciento la cobertura en materia de matrícula. Ante el gobernador Graco Ramírez, diputados 
federales, estatales y municipales (sic), alcaldes y la comunidad universitaria en general, así como 
representantes de la sociedad, el Rector reconoció que este tercer año es el momento en donde se ha llegado 
a la mitad de la gestión para darse a la tarea de cumplir con el objetivo de ser una universidad socialmente 
responsable y desde donde se está haciendo la evaluación de cada uno de los logros a lo largo de estos 
años. Los retos que se tienen que enfrentar es sobre todo el que tiene que ver con el incremento de matrícula 
para el cierre de este año, destacando que el crecimiento ha sido de más de del 60 por ciento, por lo que se 
está a algunos puntos porcentuales de alcanzar la meta planteada en materia de crecimiento. Sobre la 
relación con el gobernador Graco Ramírez, dijo que es de primer orden, institucional, de respeto y que si bien 
la universidad no es del Gobierno, sí es del estado y en consecuencia se tiene que trabajar de manera 
conjunta, por lo que se tienen que fortalecer los lazos aunque sea difícil que se entienda el proyecto de la 
universidad en el ámbito de la autonomía universitaria. “Me parece que no podemos aspirar a una sociedad 
sin tensiones dinámicas cuando es parte de la dinámica política de nuestro entorno y lo que tenemos que 
hacer es reafirmar nuestra autonomía universitaria”. Por cuanto hace al tema financiero, el Rector de la UAEM 
dijo que ya se envió toda la documentación y se está a la espera de que se generen las reuniones 
correspondientes, una vez que el Gobernador se comprometió a gestionar los encuentros con los secretarios 
de Gobernación, Hacienda y de Educación para analizar el temas del proyecto financiero para esta institución. 
El Rector de la UAEM se refirió al tema de los nuevos funcionarios electos en la pasada contienda electoral,  a 
quienes les pidió que se comprometan con el proyecto de la universidad y que miren a esta Casa de Estudios 
como un aliado estratégico para contribuir al desarrollo del estado y para favorecer un proyecto que beneficie 
a los morelenses. De los logros obtenido en este año de gestión, Alejandro Vera comentó que en el ciclo 
escolar 2014-2015 la matrícula se incrementó en un 10.3 por ciento, lo cual indica que durante los tres años 
de su gestión el aumento llegó al 50.6 por ciento. El gobernador Graco Ramírez aseguró que no escatimará 
esfuerzos hasta lograr que la UAEM goce de suficiencia presupuestal que le permita cumplir la meta de 
cobertura y contar con instalaciones de calidad para una adecuada preparación de los universitarios. “Una 
universidad que no es plural, democrática, que no tiene debate, es una universidad que no tienen futuro, que 
está muerta. Una universidad viva es la que discute, la que debate, la que rompe dogmas, la que reconoce 
nuevos valores que se construyen con la sociedad”, resaltó. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
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Responder a la sociedad, reto de la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, señaló 
que la gran pregunta de la máxima casa de estudios tiene que ver con hacía dónde van los valores en el 
momento en el que el mundo económico reduce todo a ser mercancías. Y apunta la respuesta, es momento 
en que la universidad se abra al debate del que renazca un mundo donde quepan muchos mundos. En el 
marco de su tercer informe de labores, el rector señaló que los efectos de la violencia y la seguridad 
estructurales en nuestra política y ciudadana; de los efectos de la políticas públicas aplicadas verticalmente en 
contextos de acentuada exclusión social; de cómo debiera orientarse ética y políticamente la acción 
universitaria en el marco de esos fenómenos; del espacio público universitario como posibilidad de 
construcción colectiva de opciones de vida que reconozcan e incorporen la diversidad y la pluralidad como 
elementos constitutivos de la convivencia humana, tejiendo como horizonte un país más justo, libre y 
democrático. El quehacer universitario, dice el rector, debe poner énfasis, como eje articulador, en la urgencia 
de posicionar la dimensión ética y la acción política propias de toda praxis social; la dimensión ética hace 
referencia, como Dostoievski, a que todos somos responsables de todos y de todo, y yo más que los otros. 
Pero además, hace alusión al pensamiento único: “un pensamiento que elimina por principio al otro es 
simplemente un pensamiento suicida. Por ello, pensar éticamente el hecho educativo es ya, por principio, 
recuperar para los sujetos en formación un universo y un lenguaje donde el otro, esa alteridad que nos 
conforma como sujetos, no sea el enemigo, sino aquel que acogemos en su diferencia”. Porque además, la 
única condición de existencia que permitirá a la humanidad sobrevivir al individualismo exacerbado por la 
concepción hegemónica de un único mundo posible, que niega a los otros y se proyecto como el final último 
de la historia del hombre. Sólo manteniendo el derecho a la diferencia evitaremos devorar nosotros mismos a 
la madre naturaleza y sucumbir, a fin de cuentas, junto con ella, señaló. Señaló: “sólo podremos detener el 
nuevo Apocalipsis al que la modernidad se asoma, casi sin asombro y sin temor, si somos capaces de ser y 
estar en relación con los otros, si eliminamos la negación de todo aquello que representa lo ajeno, lo extraño, 
lo absolutamente otro. De otra manera, el fin de los tiempos no tardará en llegar; habremos sido sepultureros 
displicentes de nuestra propia tumba”. Pero además, la ciencia no existe neutral, debe responder a las 
necesidades y preocupaciones de la sociedad, es necesario reflexionar sobre el futuro de la humanidad, 
“como universitarios socialmente responsables, comprometidos con la realidad de nuestro tiempo y con el 
hombre del futuro que vendrá a recoger el fruto de nuestro esfuerzo. Reflexión que tenemos que encarnar en 
acciones concretas que den vitalidad a nuestras funciones sustantivas y garanticen la pertinencia histórica de 
nuestra universidad”. “La Universidad, nuestra universidad, como paradigma de lo público, es el ágora por 
excelencia en donde se pueden expresar las virtudes cívicas, para la aparición frente a los otros de las 
diferencias y singularidades individuales, de la pluralidad como atributo propio del espacio público”, señaló el 
rector. Por ello “habremos de continuar profundizando nuestros esfuerzos de diálogo político intercultural con 
los distintos actores sociales, ampliando nuestros espacios públicos para tal propósito en las distintas sedes 
regionales de nuestra universidad. Propiciar la reflexión dialógica y la acción, tendientes a imaginar 
alternativas que conlleven un mayor potencial para construir otras opciones de vida, modernidades o 
globalizaciones posibles, aprovechando la experiencia social y los saberes que permanecen invisibles y, por 
tanto, son desperdiciados, desperdicio que nutre las ideas que proclaman que no hay alternativas a la 
situación actual y que la única utopía posible es la utopía de la modernidad neoliberal”, sostuvo. Finalmente, el 
rector hizo un llamado a la universidad a dejar la torre de marfil, a responder a la necesidad, “supone explorar 
otros senderos que muestren las posibilidades de transformación de la universidad que tenemos. 
Abandonamos la postura pretenciosa del experto instituido que cree que su obra es el arribo definitivo a la 
“verdad”. Apostamos, en cambio a la colaboración y participación social a través del diálogo de saberes para 
avanzar hacia la construcción de nuevos modos de hacer y conocer que permitan romper las reglas instituidas 
del conocimiento disciplinario y del comportamiento universitario, que inhiben o impiden la creación de una 
“ciencia comprometida”, es decir, la asunción de un real compromiso social”. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/responder-la-sociedad-reto-de-la-uaem. 
 
No detienen a la UAEM presiones externas: AV 
Su autodeterminación y su autonomía financiera están en marcha, advierte el rector. A pesar de las presiones 
por insuficiencias presupuestarias e incluso de orden político, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) logró creer en cobertura y calidad de en la formación de sus estudiantes, siendo este un logro que el 
rector Alejandro Vera Jiménez calificó de relevante, tras advertir que su autodeterminación y su autonomía 
financiera están en marcha. En el marco de la sesión solemne de Consejo Universitario donde presentó su III 
Informe de Actividades, señaló que “el gran desafío que constituye consolidar la autonomía y legitimidad 
universitarias, así como de las presiones originadas por recortes e insuficiencias presupuestarias, la 
ampliación de nuestra cobertura y matrícula con criterios de calidad, pertinencia, inclusión y responsabilidad 
social, es un logro particularmente relevante”. Agregó que la UAEM se reafirma como espacio público 
democrático, que reconoce y asume la alteridad como condición necesaria para transitar hacia una nueva 
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educación universitaria. El rector destacó el esfuerzo de la institución por establecer el diálogo y la solidaridad 
entre distintos sujetos y grupos sociales morelenses, y entre ellos y la Universidad, “en la perspectiva de 
contribuir a la emergencia de propuestas imaginativas  para enfrentar las graves problemáticas sociales que 
requieren urgente solución en el actual momento histórico. Propuestas que, necesariamente, tienen que 
conjugar ética, experiencia política y utopía, experiencia histórica y contexto”. Y destacó como logros la 
resignificación de la extensión universitaria, las políticas de regionalización de la oferta educativa, el diálogo 
intercultural, la concepción de nuevos programas educativos de naturaleza pluri-epistemológica e 
interdisciplinar, las cátedras universitarias, así como los llamados claustros universitarios. Vera Jiménez 
convocó a la comunidad universitaria a que hundamos nuestras raíces en lo más profundo de la sociedad a la 
cual nos debemos y, en medio del peligro y la incertidumbre, nos sumemos a esta lucha. A la ceremonia de 
Consejo  asistieron Lucía Meza Guzmán, diputada presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local; Nadia 
Luz María Lara Chávez, magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del estado; Humberto Veras 
Godoy, presidente del Consorcio de Universidades Mexicanas; Roberto Villeras Aispuro, representante del 
secretario ejecutivo de la Anuies, Jaime Valls Esponda; Héctor Hernández Bringas, representante del rector 
de la UNAM, José Narro López; presidentes municipales, legisladores, representantes de los pueblos de 
Morelos, así como directores de unidades académicas y de investigación, docentes y comunidad universitaria. 
El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=68612. 
 
Van Graco y Vera por cobertura universal  
El gobernador Graco Ramírez Garrido aseguró que no escatimará esfuerzos hasta lograr que la UAEM goce 
de suficiencia presupuestal, que le permita cumplir la meta de cobertura y contar con instalaciones de calidad 
para una adecuada preparación de los universitarios. Ramírez Garrido acudió al Auditorio "Emiliano Zapata" 
del Campus Chamilpa, donde el rector Alejandro Vera Jiménez, rindió su tercer informe de actividades al 
frente de la Máxima Casa de Estudios. Ante integrantes del Consejo Universitario y autoridades de los tres 
niveles de gobierno, Graco Ramírez destacó que la UAEM cuenta con una destacada planta académica que la 
ha colocado entre las mejores universidades del país. En tal sentido aseguró que "sería una contradicción que 
no ofreciera a sus jóvenes la condición de estudiar en espacios (laboratorios y talleres) de mejor calidad". "Si 
esto implica mayor inversión, hay que hacerlo; si implica mayor esfuerzo hay que hacerlo, para que la 
Universidad ofrezca la oportunidad de estudiar en las mejores condiciones", puntualizó. Graco Ramírez 
aseguró que no va a escatimar en todo lo que haya que hacer con el fin de sacar adelante la suficiencia 
presupuestal de la UAEM, "para que se invierta en nuestra Universidad y lleguemos a la matrícula de la 
educación como un derecho". Agregó que el Poder Ejecutivo destina una parte del presupuesto a la Máxima 
Casa de Estudios, además de que logró que por cada peso del gobierno estatal, el Gobierno de la República 
destina dos pesos más para la UAEM. Alejandro Vera, rector de la Universidad de los morelenses, comentó 
que en el ciclo escolar 2014-2015 la matrícula se incrementó en un 10.3 por ciento, lo cual indica que durante 
los tres años de su gestión el aumento llegó al 50.6 por ciento. "Nos ubicados a sólo 9.4 puntos porcentuales 
de la meta institucional planteada para el 2018", informó Vera Jiménez. El rector destacó que durante el 
periodo informado, 2014-2015, se crearon 11 nuevos programas educativos: cuatro licenciaturas y siete 
posgrados. Alejandro Vera señaló que en coordinación con el Gobierno de Morelos, se inició la construcción 
de los claustros universitarios en distintos municipios. El gobernador Graco Ramírez celebró que la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos ejerza y haga valer su autonomía, la cual radica en la libertad 
de crítica, y no sólo en la libertad de manejar su administración, como algunos piensan. "Una universidad que 
no es plural, democrática, que no tiene debate, es una Universidad que no tienen futuro, que está muerta. Una 
Universidad viva es la que discute, la que debate, la que rompe dogmas, la que reconoce nuevos valores que 
se construyen con la sociedad", resaltó. En tal sentido, el Gobernador consideró que la UAEM debe discutir la 
pertinencia de que, en el marco de una profunda crisis del estado mexicano, se inicie un debate sobre la 
despenalización de la mariguana. Agregó que es invirtiendo en educación y no persiguiendo a los jóvenes 
como se puede combatir de manera más efectiva al problema de la delincuencia. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3843206.htm. 
 
Graco: No escatimaremos para apoyar a la Universidad 
Durante el informe del rector Alejandro Vera Jiménez y ante los miembros del Consejo Universitario, el 
gobernador de Morelos, Graco Ramírez, reiteró que no escatimará esfuerzos hasta lograr que la UAEM goce 
de suficiencia presupuestal, que le permita cumplir la meta de cobertura y contar con instalaciones de calidad 
para una adecuada preparación de los universitarios. Asimismo, afirmó que la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos cuenta con una destacada planta académica, que la ha colocado entre las mejores 
universidades de México; por tanto, dijo, “sería una contradicción que no ofreciera a sus jóvenes la condición 
de estudiar en espacios (laboratorios y talleres) de mejor calidad” y garantizar el derecho a la educación a 
todos. Graco Ramírez sostuvo que “si esto implica mayor inversión, hay que hacerlo; si implica mayor 
esfuerzo hay que hacerlo, para que la Universidad ofrezca la oportunidad de estudiar en las mejores 
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condiciones”, por tanto, el gobernador de Morelos no va a escatimar en todo lo que haya que hacer con el fin 
de sacar adelante la suficiencia presupuestal de la UAEM. “Para que se invierta en nuestra Universidad y 
lleguemos a la matrícula de la educación como un derecho”. Explicó que el Poder Ejecutivo destina una parte 
del presupuesto a la Máxima Casa de Estudios, además de que logró que por cada peso del gobierno estatal, 
el Gobierno de la República destina dos pesos más para la UAEM. Alejandro Vera, rector de la Universidad de 
los morelenses, comentó que en el ciclo escolar 2014-2015 la matrícula se incrementó en un 10.3 por ciento, 
lo cual indica que durante los tres años de su gestión el aumento llegó al 50.6 por ciento. “Nos ubicados a sólo 
9.4 puntos porcentuales de la meta institucional planteada para el 2018”, informó. El rector destacó que 
durante el periodo informado, 2014- 2015, se crearon 11 nuevos programas educativos: cuatro licenciaturas y 
siete posgrados. Señaló que en coordinación con el Gobierno de Morelos, se inició la construcción de los 
claustros universitarios en distintos municipios El gobernador Graco Ramírez celebró que la UAEM ejerza y 
haga valer su autonomía, la cual radica en la libertad de crítica, y no sólo en la libertad de manejar su 
administración, como algunos piensan. “Una universidad que no es plural, democrática, que no tiene debate, 
es una Universidad que no tienen futuro, que está muerta. Una Universidad viva es la que discute, la que 
debate, la que rompe dogmas, la que reconoce nuevos valores que se construyen con la sociedad”, resaltó. 
En tal sentido, consideró que la UAEM debe discutir la pertinencia de que, en el marco de una profunda crisis 
del estado mexicano, se inicie un debate sobre la despenalización de la mariguana. Y aclaró que es 
invirtiendo en educación y no persiguiendo a los jóvenes como se puede combatir de manera más efectiva al 
problema de la delincuencia. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/graco-no-escatimaremos-para-apoyar-la-universidad. 
 
Garantiza Graco apoyo a la UAEM 
El Gobernador Graco Ramírez Garrido y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
Alejandro Vera Jiménez, coincidieron en la institucionalidad y del trabajo conjunto para cubrir las necesidades 
de los estudiantes bajo el respeto a la autonomía de la Máxima Casa de Estudios. Durante el tercer informe 
de actividades de Vera Jiménez, el mandatario estatal advirtió con no escatimará esfuerzos y trabajo para 
sacar adelante desde el Poder Ejecutivo el tema presupuestal por el que a traviesa la universidad. Se dirigió al 
Consejo Universitarios y les expresó: “Todo lo que se tenga que hacer, lo vamos a realizar para sacar 
adelante a la Universidad, invertir para que lleguemos a la matrícula y a la educación, como un derecho en el 
estado”. Señaló que existe una condición educativa importante en la universidad, “vamos hacer la primera 
universidad pública, es una meta y compromiso, que nos permita tener la garantía de la cobertura como un 
derecho”. El mandatario estatal consideró a la educación como una inversión, y no como otros aseguran que 
es un gasto para los gobiernos, por lo que adelantó que invertirá más recursos en el sector para que sean 
más los jóvenes que asistan a las escuelas y a la Máxima Casa de Estudios. Por su parte, el rector Alejandro 
Vera Jiménez durante su tercer informe de actividades, coincidió en el respeto a la autonomía y el trabajo que 
han encaminado con el Gobierno del estado y que está enfocado a la gestión de más recursos. Tras 
reconocer que llega a la mitad de un proyecto universitario socialmente responsable y con problemas 
financieros, Vera Jiménez aseguró que se logró enfrentar el reto de la extensión de la matrícula. Informó que 
la matrícula, en tres años, ha crecido casi un 60 por ciento quedando a unos cuantos puntos porcentuales de 
la meta de esta gestión, “esto nos ha permitido, no sólo enfrentar el crecimiento de la matrícula, sino el de la 
infraestructura en medio de una situación económica difícil en el país”, dijo. Reconoció que la crisis económica 
obligó a realizar ajustes en los procedimientos y en el ejercicio del gasto, sin que hasta ahora la situación sea 
complicada para resolver, “se ajustó a lo que contamos sin afectar la actividad”, dijo. El rector destacó la 
relación y coincidió con el Gobernador Graco Ramírez respecto a la autonomía de la UAEM, por lo que 
aseguró que existe una relación institucional de respeto mutuo; “tenemos que caminar de manera conjunta y 
fortalecer nuestros lazos”, expresó Vera Jiménez. "Todo lo que se tenga que hacer lo vamos a realizar para 
sacar adelante a la universidad, invertir para que lleguemos a la matricula y a la educación, como un derecho 
en el estado.” Graco Ramírez Garrido Abreu, Gobernador de Morelos. "Estamos en la perspectiva de 
contribuir a la emergencia de propuestas imaginativas para enfrentar las graves problemáticas sociales que 
requieren urgente solución en el actual momento histórico. “ Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM. 
10.3% aumentó la matrícula en el ciclo escolar 2014-2015. 50.6% ha crecido la matrícula escolar en los 
últimos tres años. 11 nuevos programas educativos se han creado. 7 posgrados posgrados se crearon en la 
UAEM. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), http://www.diariodemorelos.com/content/garantiza-graco-apoyo-la-uaem. 
 
Busca Graco Ramírez suficiencia presupuestal para la UAEM 
El gobernador Graco Ramírez Garrido aseguró que no escatimará esfuerzos hasta lograr que la UAEM goce 
de suficiencia presupuestal, que le permita cumplir la meta de cobertura y contar con instalaciones de calidad 
para una adecuada preparación de los universitarios. Ramírez Garrido acudió al Auditorio “Emiliano Zapata” 
del Campus Chamilpa, donde el rector Alejandro Vera Jiménez, rindió su tercer informe de actividades al 
frente de la Máxima Casa de Estudios. Ante integrantes del Consejo Universitario y autoridades de los tres 
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niveles de gobierno, Graco Ramírez destacó que la UAEM cuenta con una destacada planta académica que la 
ha colocado entre las mejores universidades del país. En tal sentido aseguró que “sería una contradicción que 
no ofreciera a sus jóvenes la condición de estudiar en espacios (laboratorios y talleres) de mejor calidad”. “Si 
esto implica mayor inversión, hay que hacerlo; si implica mayor esfuerzo hay que hacerlo, para que la 
Universidad ofrezca la oportunidad de estudiar en las mejores condiciones”, puntualizó. Graco Ramírez 
aseguró que no va a escatimar en todo lo que haya que hacer con el fin de sacar adelante la suficiencia 
presupuestal de la UAEM, “para que se invierta en nuestra Universidad y lleguemos a la matrícula de la 
educación como un derecho”. Agregó que el Poder Ejecutivo destina una parte del presupuesto a la Máxima 
Casa de Estudios, además de que logró que por cada peso del gobierno estatal, el Gobierno de la República 
destina dos pesos más para la UAEM. Alejandro Vera, rector de la Universidad de los morelenses, comentó 
que en el ciclo escolar 2014-2015 la matrícula se incrementó en un 10.3 por ciento, lo cual indica que durante 
los tres años de su gestión el aumento llegó al 50.6 por ciento.  “Nos ubicados a sólo 9.4 puntos porcentuales 
de la meta institucional planteada para el 2018”, informó Vera Jiménez. El rector destacó que durante el 
periodo informado, 2014-2015, se crearon 11 nuevos programas educativos: cuatro licenciaturas y siete 
posgrados. Alejandro Vera señaló que en coordinación con el Gobierno de Morelos, se inició la construcción 
de los claustros universitarios en distintos municipios. El gobernador Graco Ramírez celebró que la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos ejerza y haga valer su autonomía, la cual radica en la libertad 
de crítica, y no sólo en la libertad de manejar su administración, como algunos piensan. “Una universidad que 
no es plural, democrática, que no tiene debate, es una Universidad que no tienen futuro, que está muerta. Una 
Universidad viva es la que discute, la que debate, la que rompe dogmas, la que reconoce nuevos valores que 
se construyen con la sociedad”, resaltó. En tal sentido, el Gobernador consideró que la UAEM debe discutir la 
pertinencia de que, en el marco de una profunda crisis del estado mexicano, se inicie un debate sobre la 
despenalización de la mariguana.  
La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma). 
Agregó que es invirtiendo en educación y no persiguiendo a los jóvenes como se puede combatir de manera 
más efectiva al problema de la delincuencia.  
 
Asiste JMB al tercer informe de actividades del rector de la UAEM, Alejandro Vera 
En el marco de la sesión solemne de Consejo Universitario, el presidente de Cuernavaca, Jorge Morales 
Barud, acompañó al recto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera 
Jiménez, en su tercer informe de labores, correspondiente al periodo 2014-2015, al frente de la máxima casa 
de estudios de la entidad. 
La Unión de Morelos, p.16, (Sin firma). 
 
Respaldará el Congreso solicitud de ampliación presupuestal de la UAEM, dice diputada 
Ante la solicitud hecha por el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro 
Vera Jiménez, de un incremento presupuestal de 600 millones de pesos a la institución, la presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso local, Lucía Meza Guzmán, aseguró que se dará todo el respaldo para que se dé 
este apoyo financiero a la máxima casa de estudios de Morelos. En el marco de su tercer informe de gestión, 
el rector Vera Jiménez insistió, una vez más, en la urgencia de incrementar el presupuesto para la 
Universidad, pues refirió que se pone en riesgo la educación de más de mil estudiantes. En este sentido, dijo 
que se ha pedido el apoyo de la Federación, pero también de las autoridades estatales. Al respecto, la 
diputada Meza Guzmán –que acudió a dicho informe– aseguró que el Congreso del estado apoyará en la 
gestión de recursos financieros para la máxima casa de estudios. A pesar de las quejas del rector Alejandro 
Vera por el mínimo incremento en el presupuesto 2015 para la UAEM, autorizado por el Poder Legislativo, la 
presidenta de la Mesa Directiva afirmó que la institución educativa "tendrá los recursos suficientes para 
operar, formar y dar oportunidad a miles de estudiantes". Reconoció que el presupuesto con el que 
actualmente cuenta la Universidad no es suficiente para la demanda que se tiene de jóvenes, sobre todo 
cuando se ha informado que la matrícula incrementó en un 60 por ciento y existe una carencia de 
infraestructura para poder responder a este número importante de estudiantes. Cabe recordar que la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos cuenta con autonomía financiera correspondiente al 2.5 por 
ciento del predispuesto estatal, misma que en la práctica no se ha aplicado, y este año tuvo un aumento 
mínimo a sus recursos financieros. 
La Unión de Morelos,  (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/73177-respaldar%C3%A1-el-congreso-solicitud-de-
ampliaci%C3%B3n-presupuestal-de-la-uaem,-dice-diputada.html 
 
Continuará apoyo del congreso a la UAEM 
Durante el Tercer Informe de Actividades del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, la presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso, Lucía Meza Guzmán, refrendó su compromiso con la educación al afirmar que la 
Máxima Casa de Estudios del Estado tendrá los recursos suficientes para operar, formar y dar oportunidad a 
miles de estudiantes. “El papel de la educación es fundamental; estamos conscientes quienes tenemos una 
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agenda legislativa o trabajamos en el sector de la educación, de que la herramienta clave para el desarrollo 
social es precisamente lo que se aprende en las aulas”, señaló. En este sentido, la diputada aseguró que 
seguirá buscando y gestionando mayor presupuesto para esta institución académica. 
Morelos Habla, p.3 (Morelos Habla), http://www.moreloshabla.com/continuara-apoyo-del-congreso-a-la-uaem-13979 
 
Apoyo absoluto del Congreso a la Universidad Autónoma del Estado 
Durante el Tercer Informe de Actividades del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, la presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso, Lucía Meza Guzmán, refrendó su compromiso con la educación al afirmar que la 
Máxima Casa de Estudios del Estado tendrá los recursos suficientes para operar, formar y dar oportunidad a 
miles de estudiantes. “El papel de la educación es fundamental; estamos conscientes quienes tenemos una 
agenda legislativa o trabajamos en el sector de la educación, de que la herramienta clave para el desarrollo 
social es precisamente lo que se aprende en las aulas”. En este sentido, la diputada aseguró que seguirá 
buscando y gestionando mayor presupuesto para esta institución académica. “Sabemos que invertir y mejorar 
las condiciones de miles de estudiantes que aspiran a un lugar en nuestra universidad del estado será 
garantía de generaciones emprendedoras que propicien proyectos en beneficio de su comunidad universitaria 
y del estado, proyectos que puedan ejercitar la economía, mejorar las condiciones de vida de sus habitantes y 
destacar las capacidades intelectuales de los morelenses dentro y fuera del país”. Asimismo, Meza Guzmán 
comentó que próximamente habrá sedes regionales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) en municipios como Yautepec, Coatlán del  Río, Atlatlahucan y Yecapixtla; esto con el objetivo de que 
los jóvenes tracen un proyecto de vida sustentable en una especialidad. “Desde el Congreso del estado nos 
hemos dado a la labor y al análisis -junto con el rector de la UAEM- de estrategias que permitan incrementar 
su presupuesto y por ende, ofrecer una oportunidad de desarrollo a los jóvenes morelenses; y lo hemos 
logrado, hoy el proyecto institucional de la UAEM va en dirección de la excelencia educativa, de la 
recuperación de valores éticos, de la autonomía y de la legitimidad”. De la misma manera; Lucía Meza 
Guzmán coincidió con el rector Alejandro Vera Jiménez en el sentido de que la UAEM aún seguirá 
enfrentando retos con dirección a mejorar no solo los espacios en las aulas, la calidad en las asignaturas, el 
desempeño de los catedráticos, el rendimiento y aprovechamiento de los estudiantes, sino el desarrollo 
intelectual y social del estado. Finalmente, la representante del legislativo, recalcó que una de las metas más 
significativas de la educación para Morelos, es que sus estudiantes puedan tener acceso a las aulas 
superiores y que cuenten con recursos para poder estudiar dignamente, es por ello que la Beca Salario 
Universal será un apoyo clave para el estímulo estudiantil de las próximas generaciones en Morelos. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=68611. 
 
Apoyo absoluto del Congreso a la Universidad del estado de Morelos 
Durante el Tercer Informe de Actividades del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, la presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso, Lucía Meza Guzmán, refrendó su compromiso con la educación al afirmar que la 
Máxima Casa de Estudios del Estado tendrá los recursos suficientes para operar, formar y dar oportunidad a 
miles de estudiantes. “El papel de la educación es fundamental; estamos conscientes quienes tenemos una 
agenda legislativa o trabajamos en el sector de la educación, de que la herramienta clave para el desarrollo 
social es precisamente lo que se aprende en las aulas”. En este sentido, la diputada aseguró que seguirá 
buscando y gestionando mayor presupuesto para esta institución académica. “Sabemos que invertir y mejorar 
las condiciones de miles de estudiantes que aspiran a un lugar en nuestra universidad del estado será 
garantía de generaciones emprendedoras que propicien proyectos en beneficio de su comunidad universitaria 
y del estado, proyectos que puedan ejercitar la economía, mejorar las condiciones de vida de sus habitantes y 
destacar las capacidades intelectuales de los morelenses dentro y fuera del país”. Asimismo, Meza Guzmán 
comentó que próximamente habrá sedes regionales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) en municipios como Yautepec, Coatlán del Río, Atlatlahucan y Yecapixtla; esto con el objetivo de que 
los jóvenes tracen un proyecto de vida sustentable en una especialidad. “Desde el Congreso del estado nos 
hemos dado a la labor y al análisis -junto con el rector de la UAEM- de estrategias que permitan incrementar 
su presupuesto y por ende, ofrecer una oportunidad de desarrollo a los jóvenes morelenses; y lo hemos 
logrado, hoy el proyecto institucional de la UAEM va en dirección de la excelencia educativa, de la 
recuperación de valores éticos, de la autonomía y de la legitimidad”. De la misma manera; Lucía Meza 
Guzmán coincidió con el rector Alejandro Vera Jiménez en el sentido de que la UAEM aún seguirá 
enfrentando retos con dirección a mejorar no solo los espacios en las aulas, la calidad en las asignaturas, el 
desempeño de los catedráticos, el rendimiento y aprovechamiento de los estudiantes, sino el desarrollo 
intelectual y social del estado. Finalmente, la representante del legislativo, recalcó que una de las metas más 
significativas de la educación para Morelos, es que sus estudiantes puedan tener acceso a las aulas 
superiores y que cuenten con recursos para poder estudiar dignamente, es por ello que la Beca Salario 
Universal será un apoyo clave para el estímulo estudiantil de las próximas generaciones en Morelos. 
La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/apoyo-absoluto-del-congreso-la-universidad-del-estado-
de-morelos. 



 9 

 
Refrenda Legislativo su compromiso con la educación 
Al acudir como testigo al tercer Informe de actividades del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, la presidenta 
de la Mesa Directiva del Congreso, Lucía Meza Guzmán, refrendó su compromiso con la educación, al afirmar 
que la Máxima Casa de Estudios del estado tendrá los recursos suficientes para operar, formar y dar 
oportunidad a miles de estudiantes. Meza Guzmán afirmó que "el papel de la educación es fundamental; 
estamos conscientes, quienes tenemos una agenda legislativa o trabajamos en el sector de la educación, de 
que la herramienta clave para el desarrollo social es precisamente lo que se aprende en las aulas". En este 
sentido, la diputada aseguró que seguirá buscando y gestionando mayor presupuesto para esta institución 
académica. Comentó que próximamente habrá sedes regionales de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) en municipios como Yautepec, Coatlán del Río, Atlatlahucan y Yecapixtla, con el objetivo de 
que los jóvenes tracen un proyecto de vida sustentable en una especialidad. "Desde el Congreso del Estado 
nos hemos dado a la labor y al análisis -junto con el rector de la UAEM- de estrategias que permitan 
incrementar su presupuesto y, por ende, ofrecer una oportunidad de desarrollo a los jóvenes morelenses; lo 
hemos logrado, hoy, el proyecto institucional de la UAEM va en dirección de la excelencia educativa, de la 
recuperación de valores éticos, de la autonomía y de la legitimidad". De la misma manera, Lucía Meza 
Guzmán coincidió con el rector Alejandro Vera Jiménez, en el sentido de que la UAEM aún seguirá 
enfrentando retos con dirección a mejorar no solo los espacios en las aulas, la calidad en las asignaturas, el 
desempeño de los catedráticos, el rendimiento y aprovechamiento de los estudiantes, sino el desarrollo 
intelectual y social del estado. Recalcó que una de las metas más significativas de la educación para Morelos 
es que sus estudiantes puedan tener acceso a las aulas superiores y que cuenten con recursos para poder 
estudiar dignamente, es por ello que la Beca de Salario Universal será un apoyo clave para el estímulo 
estudiantil de las próximas generaciones en Morelos. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3843258.htm. 
 
Respaldo estudiantil 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, Israel Reyes, quien tomó protesta 
desde hace cinco meses, comentó que el desempeño del rector ha sido bueno, ya que siempre ha mostrado 
la disposición para trabajar con los estudiantes, a fin de mejorar  sus condiciones. “Siempre la política 
institucional que ha llevado el rector es el respeto hacia todos los estudiantes. Nos sentimos con el gusto de 
poder trabajar en conjunto y con proyectos que van encaminados hacia el mejoramiento”, explicó. 
Morelos Habla, p.2, (Sin firma). 
 
Piden dar prioridad a instalaciones de la UAEM 
La comunidad universitaria espera que para el siguiente ciclo escolar incremente la infraestructura de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para dar cabida a todos los estudiantes morelenses 
que deseen ingresar a esta casa de estudios. Así lo expresó Israel Reyes Medina, presidente del comité 
directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) luego de que el rector, Alejandro 
Vera Jiménez rindiera su tercer informe de actividades. Señaló que los estudiantes universitarios esperan que 
se amplíen las oportunidades de ingreso y de instalaciones, ya que en la actualidad por el crecimiento de la 
matrícula se está obligando a un crecimiento en infraestructura.“Nosotros esperamos que la infraestructura de 
la universidad sea lo suficiente para que los estudiantes en el proceso de aprender, de tener el conocimiento, 
sea de las mejor manera”, señaló el presidente de la FEUM. Reconoció que existen muchos retos para la 
UAEM, entre los que resaltó la apertura de nuevos espacios, “me dio gusto visitar Miacatlán y Atlatlahucan, 
los compañeros de la zona oriente están en un lugar cómodo y aprendiendo con las bases necesarias”, dijo. 
Reyes Medina aseguró que durante estos tres años de administración que encabeza Alejandro Vera Jiménez, 
rector de la UAEM, se han conjuntado esfuerzos y trabajos con la comunidad estudiantil, por lo que confía que 
para el siguiente periodo se concreten los proyectos pendientes. Reyes Medina recordó que existen tres 
necesidades importantes para la FEUM y que esperan se concreten a la brevedad, como es la instalación de 
los comedores estudiantiles universitarios, el transporte interno de la universidad y la casa del estudiante. 
Aseguró que a través de los canales institucionales entre la FEUM y los representantes de la Máxima Casa de 
Estudios pretenden solventar estas necesidades que requieren los universitarios para que se cumplan con los 
proyectos a favor de toda la comunidad estudiantil. Mencionó que durante una reunión con el rector Vera 
Jiménez, se mostró que existe disposición de atender los tres proyectos encaminados a apoyar en lo 
económico, en el transporte y en su estancia a los estudiantes que provienen de zonas alejadas de la capital. 
"Nosotros esperamos que la infraestructura de la Universidad sea lo suficiente para que los estudiantes en el 
proceso de aprender, de tener el conocimiento, sea de las mejor manera.” Israel Reyes Medina, presidente de 
la FEUM. Informe. El rector Alejandro Vera dio los resultados de su gestión. 
Diario de Morelos, (Carlos soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/piden-dar-prioridad-instalaciones-de-la-uaem. 
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Participa la UAEM en proyecto de documental sobre huertos escolares 
La Facultad de Ciencias Agropecuarias, en coordinación con la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), participa en la realización de un documental de huertos escolares con 
alumnos de escuelas secundarias técnicas de Morelos, el cual será difundido por Cinema Planeta y Disney 
Channel a nivel nacional. Teresa Rodríguez Rojas, profesora de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la 
UAEM y participante del proyecto, explicó que esta actividad se realiza con la finalidad de reiniciar el proyecto 
de huertos escolares, decretado por el presidente Lázaro Cárdenas, para que los alumnos transmitan este 
conocimiento y lo practiquen en su casa creando sus propios huertos familiares. Dijo que Cinema Planeta 
organizó a cinco secundarias técnicas, donde se separaron dos equipos de jóvenes que participarán en el 
área de huertos y el otro en el área de filmación. Informó que las secundarias que participan en el proyecto del 
documental son una de Tlayacapan, que se dedicará a la recolección de semillas; una secundaria de Jiutepec, 
que se dedicará a la germinación y producción de plántulas; la de Xoxocotla realizará el establecimiento de 
plántulas para su producción formal; la secundaria de Xalostoc se encargará de la formación de agroindustrias 
y preparación de productos. Y para finalizar con el proceso, la secundaria de Oaxtepec llevará a cabo la 
comercialización, esto por ser la escuela que se encuentra en una localidad con más afluencia de gente y 
comercios. Jesús Vargas Araujo, profesor de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y también participante del 
proyecto de huertos, comentó que el plan consiste en dar capacitación y asesoría a las secundarias técnicas 
con la finalidad de obtener diferentes ventajas, como la soberanía alimentaria, poder comercializar los 
productos orgánicos de las familias para diversificar los alimentos, ya que con las ganancias de estos 
productos se puede comprar otro tipo de alimentos y también evitar el desperdicio de alimento y tener  mejor 
alimentación. Cabe destacar que dentro del proyecto participan alumnos de la Facultad de Ciencias 
Agropecuarias, quienes dan las asesorías a los alumnos de las secundarias técnicas y alumnos de la Facultad 
de Artes, quienes estarán a cargo de la filmación del documental. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/73186-participa-la-uaem-en-proyecto-de-documental-
sobre-huertos-escolares.html 
 
Vera en pro de reformas al código electoral 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, se pronunció a favor de 
aplicar reformas al código electoral para que, quienes busquen un cargo de elección popular cuenten, al 
menos con estudios universitarios. El representante de la máxima casa de estudios dijo que las personas que 
pretendan ocupar un cargo en el servicio público deberían tener una profesión que avale su capacidad para 
representar a la población. Si bien afirmó que la universidad es respetuosa de los triunfos dados a conocer por 
el Instituto Morelense de Procedimientos Electorales y participación Ciudadana (Impepac) en el caso de 
alcaldías y diputaciones locales y federal, si consideró importante que se tome en cuenta el  grado de 
escolaridad que tienen los candidatos. “En otros países se establecen los requisitos necesarios para participar 
en la contienda electoral, en nuestras leyes se permite que sea así, pero me parecería importante que para 
ser alcaldes, diputados o gobernadores se tengan estudios de administración pública y en otros casos hasta 
un doctorados, pero hay que tomar en cuenta que uno de nuestros grandes problemas es el rezago 
educativo”, detalló. Vera Jiménez estableció que le corresponde al Congreso de la Unión y a las legislaciones 
locales realizar las modificaciones necesarias para profesionalizar a los servidores públicos y tomar en cuenta 
el grado de preparación académica de quienes participan en las contiendas electorales. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/vera-en-pro-de-reformas-al-codigo-electoral. 
 
Inexperiencia en el Impepac fue evidente: catedrático 
El director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM Raúl Vergara Mireles, reconoció que el 
Impepac quedó a deber, ya que hubo fallas sin resolver. “Considero que hubo cierta falta de experiencia. 
Como todo órgano que se forma con ciudadanos que integran una nueva actividad, tratan ellos de hacer las 
cosas lo mejor posible, cuando hay que reconocer; sin embargo, considero que faltó mucho en el área de 
capacitación”, dijo. Luego de la renuncia de algunos consejeros del organismo, el entrevistado comentó que 
pese a la presión de parte de la sociedad, porque se den a conocer os resultados debe permanecer la calma 
entre los integrantes, quienes está dando muestra de que quieren sacar adelante el trabajo, pese a las 
adversidades. 
Morelos Habla, p.8, (Viviana Gutiérrez). 
 
Crónica de un encuentro a la sombra de Zapata 
Tras casi dos horas de permanecer al interior del auditorio que lleva el nombre de su abuelo, acompañado de 
un integrante de su movimiento de resistencia, Jorge Zapata caminó hacia la salida hasta llegar a la escalinata 
ubicada frente al edificio. Ahí se detuvo por unos minutos, mirando hacia el frente del lugar donde el rector de 
nuestra Máxima Casa de Estudios habría realizado su tercer informe de actividades. En otro extremo, su 
antagónico en la película social que ambos protagonizan, el gobernador Graco Ramírez, saliendo de la misma 
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sala, tomó hacia su izquierda para abordar la unidad en que se transporta; sin embargo, fue alcanzado por 
una mujer de Radio UAEM, quien lo invitó a una entrevista en vivo. Sin dudarlo, el mandatario morelense 
aceptó y comenzó a subir la escalinata. Sin darse cuenta, ambos, pero como si lo hubiesen planeado, fueron 
surcando el saludo de varias de las personalidades que se encontraban en el lugar hasta quedar de frente, 
uno del otro. No dudaron en saludarse. Apenas, el 10 de abril pasado, durante el acto en el que se 
conmemoró el 96 aniversario luctuoso de Emiliano Zapata, la despedida entre ambos no había sido muy 
grata. Aquella fue la última vez que se vieron. Esta vez no hubo mentadas de madre ni recriminaciones, 
mucho menos la necesidad de salir de prisa. Ahí estaban cara a cara y ninguno podía evadirse. ¿Qué pasó?, 
¿cuándo platicamos?, se preguntaron mutuamente. No po's cuando quieras... Enseguida Graco no dudó en 
decir: "yo no estoy a favor de que perjudiquen las aguas de riego de los ejidos; por el contrario, yo creo que 
debemos protegerlos y fortalecer al campo morelense, "pero, ¿qué?, ¿cuándo platicamos?" "No pues nos 
ponemos de acuerdo, nosotros también queremos platicar contigo", respondió Zapata. "Ok, me parece 
perfecto", dijo el gobernador. Se volvieron a dar la mano y el mandatario intentó seguir su camino, pero fue 
interrumpido. "¿Pero qué?, ¿cómo nos ponemos de acuerdo?", dijo Jorge Zapata "Chécalo con Javier", dijo 
Graco y lanzó un llamado: "Javier, ¿dónde está Javier?". Entre la gente, Javier se abrió paso y en menos de 
cinco segundos ya estaba en el lugar, mientras otros dos empleados de gubernatura ya platicaban con Jorge 
Zapata y su acompañante. Así fue el rápido pero apacible encuentro entre Graco y el nieto del General, 
teniendo como testigo de tal el auditorio que lleva por nombre el mismo del "Caudillo del Sur".  
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3843221.htm. 
 
Diplomado 
Se anuncia el Diplomado Paramédico del Deporte, que se realizará el 27 de junio, con sede en la Facultad de 
Medicina de la UAEM, con duración de 9 meses. 
La Unión de Morelos, p.29 
 
Incrementa 56% matricula de la UAEM 
Diario de Morelos, (video), 
http://www.diariodemorelos.com/content/incrementa-56-matricula-de-la-uaem. 
 
Vivencias ciudadanas: III Informe del rector 
Según el columnista: En esta institución en de la que no voy a salir aquí me voy a quedar. Señaló el Rector de 
la Universidad Alejandro Vera, durante su tercer informe adonde señaló al  hablar de sus logros  y 
posicionamiento interno ante la presencia del Gobernador del Estado, señaló: A lo largo del tercer año de 
gestión, nuestra agenda interior se orientó, esencialmente, a construir las condiciones objetivas y subjetivas 
necesarias para garantizar la adecuada implementación del Plan Institucional de Desarrollo (PIDE) 2012-
2018, en términos de las políticas, programas, metas y proyectos correspondientes al periodo que abarca el 
presente informe. En el marco de esta agenda cabe señalar, en primer lugar, el fortalecimiento de las 
relaciones con los distintos actores institucionales, en particular con los colegios de Directores y de 
Profesores, el Consejo Universitario, la Junta de Gobierno, la FEUM y los sindicatos SITAUAEM y STAUAEM. 
La estabilidad de nuestra universidad, el compromiso y la unidad mostrada por dichos actores institucionales 
en torno al proyecto universitario, así ́ como la respuesta pronta, decidida y solidaria a las convocatorias de la 
Rectoría para resolver problemas y situaciones tanto de orden académico como financiero, organizacional y 
ético-político, son expresiones manifiestas de este logro. La concertación y el diálogo respetuoso han 
encarnado en propuestas de políticas y cambios institucionales que están impactando positivamente tanto en 
la operación de las unidades académicas como en el desarrollo de las funciones sustantivas y adjetivas de 
nuestra universidad. La palabra, la confianza y la solidaridad han abierto la posibilidad de propuestas de 
cambio y fortalecimiento institucional esperanzadoras en medio de escenarios complejos y no siempre 
favorables. La construcción de los claustros universitarios y la creación de las nuevas escuelas de estudios 
superiores se desprenden de esas propuestas. Lo mismo ocurre con los cambios aprobados en la estructura 
organizacional de la administración central, las unidades académicas y los centros de investigación. Estos 
cambios muestran el carácter inacabado de toda construcción histórica y, sobre todo, el compromiso de la 
gestión con una institución en continuo movimiento, sujeta a evaluación y transformación permanentes. En el 
horizonte de los cambios organizacionales está una estructura flexible y dinámica basada en programas y 
proyectos que, como hemos señalado en nuestros anteriores informes, estimule el dialogo y la comunicación, 
propicie una gestión eficiente y eficaz, y una oportuna toma de decisiones; pero, sobre todo, que impulse 
procesos de democratización interna y coloque la gestión y administración institucionales al servicio de las 
funciones sustantivas y de nuestros jóvenes estudiantes. La certificación de procesos en el marco del Sistema 
de Gestión de la Calidad (SGC) está planteada en este horizonte. Por tercer año consecutivo, las revisiones 
contractual y salarial realizadas al inicio del presente año se convirtieron en un ejemplo más de compromiso y 
solidaridad para colocar los fines institucionales por encima de cualquier interés particular o de grupo. 
Nuevamente, su positiva conclusión fortaleció ́ los vínculos de respeto, confidencialidad y corresponsabilidad 
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de los sindicatos con la Rectoría; fortaleció ́ la legitimidad social y política de la UAEM y mostró, sin lugar a 
dudas, la capacidad y determinación de sus actores para resolver sus diferencias internas en el marco de la 
autonomía universitaria, sin permitir ningún tipo de intervención externa que pudiera vulnerar esa autonomía. 
Asumir la lucha por la autonomía es hoy el mayor desafío de la UAEM. Por ello, reiteramos nuestro especial 
reconocimiento a los miembros de los sindicatos académico y administrativo quienes, al privilegiar el diálogo y 
la concertación política, mostraron en lo concreto como se asume esa lucha, reconociéndose así como 
protagonistas de nuestro proyecto universitario, de cara a la sociedad morelense. En cuanto a la FEUM, 
nunca estará de más reiterar nuestro posicionamiento en relación con los jóvenes estudiantes universitarios. 
Durante el periodo a que se refiere el presente informe, ellos nos han dado señales esperanzadoras de su 
protagonismo universitario, señales que son, a la vez, esperanzadoras para todos nosotros. Los hemos visto 
indignar- se ante la violencia, la corrupción y la impunidad. Posiblemente sean ellos los que nos salven. Por 
eso mismo, son y continuaran siendo la razón de ser de nuestra universidad. Lo que interesa señalar al 
respecto es que mantendremos el horizonte de avanzar hacia una gestión institucional basada en proyectos 
estratégicos que permitan, por un lado, abrir el debate y la reflexión en torno a los fines y el sentido de la 
educación universitaria y, por otro, proponer cambios paradigmáticos pertinentes al actual momento histórico. 
Subyace en este horizonte el imperativo de resinificar nuestras funciones sustantivas y adjetivas. Finalmente, 
destacamos los logros en el rubro de infraestructura. Aunque ubicados en el horizonte temporal de la gestión, 
los logros alcanzados solo durante este tercer año han redimensionado nuestro compromiso en este renglón, 
puesto que el financiamiento que han requerido es de una magnitud que rebasa, con mucho, nuestro referente 
histórico de financiamiento anual federal, ordinario y extraordinario, en este rubro. En efecto, actualizar, 
ampliar y mantener la infraestructura existente y construir nuevas instalaciones en los distintos campus y 
unidades académicas, en coherencia con nuestras políticas y metas de aumento de matricula y 
regionalización de la oferta, ha representado un esfuerzo y un compromiso sin precedentes institucionales. De 
los casi $411 millones invertidos en infraestructura, solo el 25% aproximadamente corresponde a fondos 
federales, ordinarios y extraordinarios, mientras que el 75% restante proviene del denominado Fondo de 
Infraestructura UAEM Interacciones, constituido para garantizar espacios suficientes, dignos y adecuados 
para todos nuestros jóvenes estudiantes. La exigencia que enfrentamos en este rubro ha sido enorme. La 
respuesta ha debido serlo también. Gracias a ello fue posible invertir en obras de infraestructura, 
mantenimiento y conservación de nuestras preparatorias, centros de investigación, facultades, institutos, 
escuelas de estudios superiores, Biblioteca Central y claustros universitarios, en todos y cada uno de los 
campus universitarios. Es decir, constituyen una apuesta por nuestra capacidad de construir nuevas 
realidades institucionales que estimulen el gozo de nuestros estudiantes por aprender, ser y estar en el 
mundo, de cara a un momento histórico marcado por una crisis civilizatoria que, a su vez, pone en crisis las 
estructuras del saber universitario y, en última instancia, a la propia universidad pública. Y puesto que son 
logros de muchos actores universitarios, a todos les agradecemos su compromiso y solidaridad con nuestra 
gestión, y les ratificamos nuestra voluntad inquebrantable de seguir impulsando la construcción de un 
proyecto histórico de universidad pública incluyente, pertinente y socialmente responsable. Interesante. 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín). 
 
El momento de la UAEM 
Es un momento valioso y debe atesorarse… La UAEM está dando pasos agigantados en la inclusión de 
estudiantes, porque aunque se ha normalizado y se le ve casi como un reto, no se debe olvidar que el objetivo 
debe ser siempre, que nadie quede fuera, que todos tengan la posibilidad de ingresar y hacer sus estudios 
universitarios. Partiendo de esta premisa, el aumento de matrícula no es algo menor, sino que representa los 
homéricos esfuerzos que el equipo de trabajo que comanda la máxima casa de estudios del estado no ha 
olvidado que la labor de la universidad es brindar educación a los ciudadanos, educación que sale de sus 
bolsillos, de su trabajo. El gobernador ha declarado varias veces en discursos su apoyo a la educación y lo 
fundamental que es dentro de su proyecto de gobierno, y los momentos que se avizoran para la UAEM le 
permiten mostrar congruencia u honor a su palabra, en tiempos donde ya nadie cree que los  políticos posean 
estas cualidades. Sumar con la UAEM no es en este sentido, un asunto de palabra, sino un compromiso 
social, ya que todo plan que busque mejorar las condiciones de Morelos, no puede ser tomado en serio si no 
encuentra en la universidad y en los jóvenes su mejor y más importante bastión. 
La Jornada Morelos, p.2, (Editorial). 
 
CAUCUS 
Según el columnista: De ahí que el gobernador ha iniciado un intenso cabildeo político en distintos actores 
tendiente a resolver varios frentes políticos que él mismo abrió y generó por su forma de actuar. Ya lo hizo con 
la UAEM, léase Alejandro Vera Jiménez; ya empezó a tender puentes con la iglesia y se ha reunido con varios 
actores que ganaron la elección. 
La Jornada Morelos, p.6, (Alberto Millán). 
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Punto y aparte…UAEM: Círculo rojo 
Según el columnista: 1.- A ver cuánto tiempo dura la nueva coexistencia pacífica entre el “círculo rojo” del rector de 
la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, y el titular del Poder Ejecutivo estatal, Graco Ramírez Garrido Abreu.  Me refiero 
al renovado escenario de vinculación entre ambos personajes manifestado ayer durante el III Informe del funcionario 
universitario, teniendo como escenario el auditorio “Emiliano Zapata” de nuestra máxima casa de estudios. Y cuando 
menciono al “círculo rojo” del doctor Vera Jiménez estoy aludiendo a dos o tres de sus principales consejeros, 
quienes en otras ocasiones le han dado cuerda para proyectar, fuera de la comunidad universitaria, un estado de 
animadversión hacia el gobierno morelense. Conclusión: será necesario registrar la fecha de ayer (15 de junio de 
2015) e iniciar la cuenta regresiva… hasta que detone otro conflicto. Entonces confirmaré que algo raro acontece 
sobre el estilo personal del rector para conducir la institución. Mientras tanto, Graco Ramírez aprovechó la coyuntura 
para ratificar que no escatimará esfuerzos hasta lograr que la UAEM goce de suficiencia presupuestal, a fin de 
cumplir la meta de cobertura y contar con instalaciones de calidad para una adecuada preparación de los 
universitarios. 2.- Ante integrantes del Consejo Universitario y autoridades de los tres niveles de gobierno, Ramírez 
Garrido Abreu destacó que la UAEM cuenta con una destacada planta académica que la ha colocado entre las 
mejores universidades del país. En tal sentido aseguró que “sería una contradicción que no ofreciera a sus jóvenes 
la condición de estudiar en espacios (laboratorios y talleres) de mejor calidad”. “Si esto implica mayor inversión, hay 
que hacerlo; si implica mayor esfuerzo hay que hacerlo, para que la Universidad ofrezca la oportunidad de estudiar 
en las mejores condiciones”, puntualizó. Por su parte el rector Vera indicó que en el ciclo escolar 2014-2015 la 
matrícula se incrementó en un 10.3 por ciento, lo cual indica que durante los tres años de su gestión el aumento 
llegó al 50.6 por ciento. La UAEM, informó Vera Jiménez, se ubica a solo 9.4 puntos porcentuales de la meta 
institucional planteada para el 2018; y destacó que durante el periodo informado (2014-2015) se crearon 11 nuevos 
programas educativos: cuatro licenciaturas y siete posgrados. Por cierto, en su alocución el titular del Poder 
Ejecutivo propuso que la UAEM discuta la pertinencia de que, en el marco de una profunda crisis del estado 
mexicano, se inicie un debate sobre la despenalización de la mariguana… También agregaré que el pasado 11 de 
junio trascendió la sentencia condenatoria de ocho años de prisión al menor Arturo “N”, tras confirmarse su 
responsabilidad (junto con otros dos sujetos actualmente procesados) en el asesinato del catedrático Alejandro Chao 
Barona y su esposa, acaecido el 5 de mayo de 2014. Aquello, como se recordará, provocó la peor crisis registrada 
hasta ahora entre la UAEM y el gobierno estatal. 3.- Y en ocasión de su informe de actividades, el rector Alejandro 
Vera recibió de la presidenta del Congreso local, Lucía Meza Guzmán, no sólo un mensaje de reconocimiento y 
aliento, sino uno de compromiso para arropar a la institución en su lucha permanente por abrir más y mejores 
espacios de educación para los jóvenes de la entidad, y particularmente para acercarlos a aquellos municipios 
donde aún hoy no es tan fácil lanzarse a pertenecer a la comunidad universitaria. La legisladora perredista destacó 
que el Congreso ha apoyado en los últimos tres años a la máxima casa de estudios para disponer de recursos que le 
permitan avanzar hacia la consecución de sus objetivos, pero su mensaje es particularmente importante por lo que la 
legisladora pueda hacer por la UAEM en su próximo papel de legisladora federal y en lo que resta de la legislatura 
52, la cual vive sus últimos días. Si consideramos que Meza Guzmán será diputada federal y se ha comprometido a 
respaldar decididamente a la UAEM, habrá que esperar nuevas acciones para bajar más recursos federales 
destinados a la institución. Que así sea. 
La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta). 
 
Tepozteco 
Según el columnista: La comunidad universitaria confirmó el liderazgo de Alejandro Vera y esperan que los 
resultados sigan mejorando, luego de los incidentes financieros y del mal manejo del tema de las jubilaciones que 
tuvo el área administrativa de la casa de estudios. Sobre todo, que no sigan buscando desestabilizaciones 
imaginarias o intentos de subordinar al rector y la universidad. Pero para uno que madruga, hay otro que no duerme, 
dice la sabiduría popular. 
Morelos Habla, p.7, (Sin firma). 
 

Estatal:  
 
Avanza el progreso de selección de ingreso en la Upemor 
Este sábado 13 y domingo 14 de junio, mil 335 jóvenes realizaron examen de admisión para la Universidad 
Politécnica del Estado de Morelos (Upemor). Los resultados serán publicados el 3 de julio en la página oficial 
www.upemor.edu.mx, por número de cédula. Quienes obtengan mil puntos o más pasarán a la siguiente etapa del 
proceso, que es el curso de selección, el cual se realizará del 27 de julio al 22 de agosto. En el curso se busca la 
adaptación del estudiante al modelo educativo basado en competencias; durante 4 semanas abordarán las materias 
que son base para la carrera que eligieron y serán evaluados con trabajos y examen final. Son 800 lugares 
disponibles para quienes acrediten este curso, que iniciarán clases en el mes de septiembre, en cuatrimestre uno o 
cuatrimestre cero. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3843250.htm. 
Diario de Morelos, (Aerazo), 
http://www.diariodemorelos.com/content/avanza-el-proceso-de-selecci%C3%B3n-de-ingreso-la-upemor. 
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Nacional: 
 
Cobertura de 40% en educación superior, la meta nacional: Uia 
El rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), David Fernández Dávalos, aseguró que hubo un intento para 
sacar adelante una Ley de Educación Superior, la cual fue elaborada por el equipo consultivo de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), pero fue rechazada. Sin embargo, 
manifestó en conferencia de prensa, se inició un diálogo con la Secretaría de Educación Pública (SEP) para 
analizar qué tipo de legislación se necesita y, sobre todo, las medidas de política pública convenientes para 
poder instaurarlas con fuerza de ley. “Para este fin se han convocado tres mesas de trabajo: una tiene que ver 
con el presupuesto de la educación superior, que es de los problemas más importantes y tiene que ver con el 
financiamiento multianual y el pasivo laboral que tienen las universidades públicas. “El segundo es sobre la 
nueva legislación. Tenemos que discutir si se requiere una nueva Ley de Educación Superior o un capítulo en 
la Ley General de Educación. 
En la tercera se discutirá sobre la internacionalización y calidad de los programas. 
La Jornada, p.33, (César Arellano García ). 
EL Universal, (Pierre-Marc René), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/rector-de-la-
ibero-propone-mejorar-la-oferta-educativa-227006.html 
 
Reduce la SEP requisitos para revalidar estudios a los migrantes 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, emitió un Acuerdo para 
modificar los requisitos de revalidación de estudios a niños y jóvenes migrantes, para que sus documentos de 
identidad y académicos no requieran apostille, lo que hacía muy difícil su acceso al sistema educativo 
nacional. De este modo, con la modificación al Acuerdo Secretarial 286, publicado en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), a partir de hoy niños y jóvenes podrán ingresar a los niveles Básico y Medio Superior sin 
que se requiera el apostille. El subsecretario de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la SEP, 
Javier Treviño Cantú, señaló que en los años recientes se ha experimentado un incremento sustancial en el 
número de niños y adolescentes que están ingresando al país, realidad que obligó a emprender acciones de 
carácter urgente, para hacer frente a los diversos problemas que se les presentan al momento de su retorno al 
país, forzada o voluntariamente. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/904295.html 
 
Científico de la UNAM descifra glifo maya 
El investigador del Centro de Estudios Mayas del Instituto de Investigaciones Filológicas de la UNAM, 
Guillermo Bernal Romero, descifró el glifo maya yej o T514, que significa filo y con lo cual se podrán 
comprender a detalle alrededor de 50 inscripciones de carácter bélico de esta cultura prehispánica. Entre las 
inscripciones que contienen este glifo destaca el nombre de la tumba del rey Pakal, que a 63 años de su 
descubrimiento por el arqueólogo Alberto Ruz Lhuillier, hoy se puede descifrar como “La casa de las nueve 
lanzas afiladas”. Bernal Romero indicó que la primera vez que alguien dibujó y fotografió este glifo fue el 
dibujante del arqueólogo inglés, Alfred Mosley, a principios de siglo XX en Palenque, y que el ejemplo más 
antiguo que se ha encontrado es en un registro de prisioneros en narrativas guerreras en Dzibanché, al sur de 
Quintana Roo del año 500 D.C.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/904181.html 
Milenio, (Notimex),  http://www.milenio.com/cultura/descifran_nombre_tumba_pakal-descubren_glifo_maya-
unam_investigador_mayas_0_536946587.html 
El Universal, (Alida Piñón) 
http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2015/impreso/glifo-confirma-caracter-guerrero-de-los-mayas-77019.html 
La Jornada, p.7, (Notimex). 
 
FIC Gay UNAM se suma a jornadas Tres Días por la Diversidad Sexual 
El Festival Internacional de Cine (FIC) Gay Exhibido en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
será el invitado de la segunda edición del proyecto cultural “Tres días por la diversidad sexual”, a realizarse 
del 18 al 20 de junio en Poza Rica, Veracruz. Dichas jornadas incluyen diversas conferencias en escuelas, 
desde primaria hasta universidad, en las que especialistas compartirán su experiencia y conocimiento no solo 
con alumnos y maestros, sino con padres de familia y miembros de la comunidad en que se ubica la escuela. 
De acuerdo con los organizadores, además “Tres días por la diversidad sexual” ofrecerá mesas de análisis, 
exposiciones, cine, conferencias, charlas, performance y espectáculos artísticos de gran calidad, así como la 
carrera-caminata "3K por la diversidad". La iniciativa de que el FIC Gay UNAM fuera el invitado surgió luego 
del éxito de su novena edición, “producto de un esfuerzo serio y comprometido a través del séptimo arte, en 
favor de la diversidad sexual en México, siempre cobijados con el apoyo de nuestra máxima casa de estudios, 
la UNAM. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/904156.html 
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Descifran glifo maya, hallazgo de la UNAM es un salto en la comprensión de esta cultura 
A 63 años de descubierta la tumba del rey maya Pakal ubicada dentro del Templo de las Inscripciones de la 
ciudad de Palenque, en Chiapas, el investigador Guillermo Bernal Romero del Centro de Estudios Mayas, del 
Instituto de Investigaciones Filológicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), descifró el 
glifo T514 que significa Yej: “filo”. El académico universitario detalló que “el nombre se relaciona con los nueve 
guerreros representados en los muros de la tumba, además alude a la guerra, captura de prisioneros y 
conquista de ciudades. La tumba misma es una glorificación de la guerra, tiene relación simbólica con 
diferentes elementos, por ejemplo, los nueve niveles del inframundo maya”. 
La Jornada Morelos, (Agencia ID), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/descifran-glifo-maya-hallazgo-de-la-unam-es-un-
salto-en-la-comprension-de. 

Internacional: 
 
Crean batería a partir de papel, alimentada con bacterias y montada mediante origami 
Un equipo de expertos estadunidenses desarrolló una batería barata y alimentada por bacterias, hecha de 
papel y montada mediante un proceso de papiroflexia, publicó la revista Noticias de la Ciencia y la Tecnología. 
La papiroflexia u origami es el arte de doblar papel en modelos complejos e imaginativos; los ingenieros 
demostraron que los principios básicos de la técnica pueden aplicarse también para fabricar pilas. Los 
profesores Seokheun Choi y Hankeun Lee, de la Universidad de Binghamton en Nueva York, en Estados 
Unidos, aseguran que el invento genera energía a partir de la respiración microbiana, proporcionando la 
suficiente para hacer funcionar un biosensor basado en papel con nada más que una gota de líquido con 
bacterias. 
La Jornada, p.3, (Pl). 
 
 
 
 


